

M. INGRAM : L'honorable premier ministre peut-il nous donner des chiffres au sujet des divisions 1, 2, 3 ?

M. FITZPATRICK : L'honorable député n'a qu'à se reporter à la page 8,007 des "Débats" où il trouvera tous les renseignements à ce sujet qui ont déjà été donnés par le premier ministre.

(L'article est adopté.)

Sur l'article 5 : division électorale de Pincher.

M. FITZPATRICK : L'honorable député d'Athabaska (M. Herron) a proposé d'ajouter le mot "Creek" après le mot "Pincher". S'il fait sa proposition maintenant, nous l'adopterons.

M. HERRON : Je propose d'ajouter le mot "Creek" au mot "Pincher", de manière que le nom de la division électorale soit Pincher-Creek.

(L'amendement est adopté.)

M. R. L. BORDEN : Cela signifie que l'étendue de Pincher va être réduite de 2,180 milles à environ 1,580 milles carrés.

Sir WILFRID LAURIER : A quatre cantons.

M. FITZPATRICK : D'après mes renseignements, ce changement a été fait pour l'avantage des colons de ce district, et la chose a été réglée entre le député d'Alberta et le ministre de l'Intérieur.

(L'article 5 tel qu'amendé est adopté.)

Sur l'article 6 : district électoral de Gleichen.

M. R. L. BORDEN : D'après les chiffres du ministre de l'Intérieur, ce district aurait 6,210 milles carrés ?

Sir WILFRID LAURIER : D'après le recensement de 1901, la population est de 2,101; les suffrages exprimés, 785; la liste électorale, 1,286.

M. M. S. McCARTHY : Lorsque nous serons arrivés à la circonscription de Rosebud, je proposerai d'y ajouter deux cantons au nord, et si cette proposition est adoptée, il faudra reculer la frontière de Gleichen un canton plus bas.

M. TALBOT : Cela empiétera sur Innisfail.

M. FITZPATRICK : Vous voulez enlever deux cantons à Innisfail ?

M. M. S. McCARTHY : Oui. Les autorités locales de Olds se plaignent que leur municipalité se trouve divisée en deux, et qu'une moitié est placée dans Innisfail et l'autre moitié dans Rosebud. Il y a un bureau des terres à cet endroit, et en reculant la frontière actuelle de Rosebud jusqu'à la limite nord du canton 34, on se trouvera à renfermer Rosebud dans la circonscription

Sir WILFRID LAURIER.

de ce bureau des terres à Olds, et cela évitera l'inconvénient de couper la municipalité en deux.

M. FITZPATRICK : Cela nécessiterait une modification des limites de Red-Deer.

M. P. TALBOT : Cela nécessiterait des changements partout. C'était l'ancienne ligne entre Innisfail et l'un des districts de Calgary.

M. M. S. McCARTHY : L'honorable député s'est plaint que la division faite par la législature était mauvaise, mais la difficulté qui se présente aujourd'hui n'existait pas en 1902, parce que Olds, de même que plusieurs autres municipalités, ont beaucoup augmenté depuis une couple d'années. Si la Chambre veut réserver ses articles, je crois que je pourrai démontrer au ministre de l'Intérieur qu'il est nécessaire que ce changement soit fait.

M. FITZPATRICK : Gleichen, Rosebud, Innisfail et Red-Deer devront être réservés.

M. M. S. McCARTHY : Je ne propose pas d'ajouter à Innisfail pour placer ces deux cantons. Innisfail aura une étendue plus grande que quelques-unes des autres divisions.

M. PETER TALBOT : Innisfail n'aura que trois cantons et demi de large sur la plus grande partie de son étendue, tandis que Rosebud aura cinq cantons de large.

M. M. S. McCARTHY : Innisfail a 6,228 milles carrés tandis que Rosebud n'en a que 3,708.

M. OLIVER : Je n'ai aucune objection à laisser cet article en suspens jusqu'à ce que je me sois consulté avec mon honorable ami, mais je ne crois pas que les parties intéressées approuvent le changement qu'il propose. La ligne de division entre Rosebud et Innisfail est celle que la législature territoriale avait fixée, et nous voulons changer ces lignes le moins possible. Reculer cette ligne de deux cantons plus au nord serait déranger les conditions locales à Innisfail au grand désavantage de la population de l'endroit.

M. M. S. McCARTHY : J'ai reçu de la Chambre de commerce et d'un certain nombre d'autres personnes dans Olds une pétition qui a dû être aussi envoyée au ministre.

M. OLIVER : Par qui ?

M. M. S. McCARTHY : Par l'association libérale de Olds; l'honorable ministre a dû la recevoir ?

M. OLIVER : J'ai reçu le 23 courant un télégramme qui me demande que les cantons 30, 31 et 32 dans les rangs de 4 à 7 exclusivement soient enlevés à Banff et ajoutés à Rosebud, ce qui agrandirait Rose-